



Carmen Rivas colocó un altar a su hijo, Leonardo, quien murió aplastado por la multitud durante un operativo fallido en el News Divine hace más de una década.

A 13 años no llega la justicia en el caso News Divine

Familias de los jóvenes fallecidos durante un operativo en la discoteca ubicada en GAM exigen que se reabra el expediente y se castigue a las autoridades de aquel entonces; no hay culpables en la cárcel, acusan

DAVID FUENTES

david.fuentes@eluniversal.com.mx

Han pasado 13 años de la tragedia en la discoteca News Divine donde 12 jóvenes murieron como consecuencia de un operativo fallido contra el narcomenudeo en la alcaldía Gustavo A. Madero, y las madres de las víctimas aún recuerdan como si fuera ayer el accidente. Siguen buscando justicia y castigo para los responsables, pues de momento ni uno de los "importantes" está en prisión, dicen.

El memorial que las autoridades hicieron para recordar la tragedia de poco ha servido, pues el tiempo ha desvanecido la tragedia: "Soy de la colonia, pero la verdad es que ya no me acuerdo bien qué pasó ahí, vi mucha policía y pensé que había pasado algo reciente", comenta Ramiro, un repartidor de comida que se paró frente al lugar, pues le ilmó la atención el movimiento de policías, músicos y gente afectada por el caso.

Justo en la entrada del lugar estaban las madres de las víctimas, sentadas en sillas de plástico, recordando a sus hijos, y a 13 años todavía se preguntan qué paso el día de los hechos y, sobre todo, tratan de entender



Como cada año, las familias de las víctimas del incidente exigen a las autoridades castigo para los responsables de la tragedia.

por qué ningún funcionario de primer nivel está en prisión.

"Todavía lloro del coraje. A la gente ya se le olvidó, los funcionarios ya lo olvidaron a grado tal de que [Francisco] Chiguir es otra vez alcalde. Nunca me atendió cuando le pedí una reunión, a [Claudia] Sheinbaum no le importa, nunca nos ha atendido, nunca.

"Vemos esto como una burla hacia nosotros, hacia la memoria de nuestros hijos muertos porque no hay nadie en la cárcel. Nosotros no olvidamos y seguimos peleando, queremos que se

reabra el expediente y se investigue bien, todos los políticos de ese fecha, Marcelo Ebrard, Joel Ortega, Chiguir, por ejemplo, siguen estando arriba y continúan con sus vidas ya a nosotros se nos paró hace 13 años, desde ese día hasta ahora seguimos esperando justicia", dice Carmen Rivas, mamá de Leonardo, quien murió aplastado en ese lugar.

Como cada año, el recinto fue decorado y adornado con las imágenes de los jóvenes que ahí murieron, veladoras, así como las flores que se colocaron en el interior recuerdan lo di-

CARMEN RIVAS
Madre de Leonardo

"Todavía lloro del coraje. A la gente ya se le olvidó, los funcionarios ya lo olvidaron a grado tal de que [Francisco] Chiguir es otra vez alcalde [de la GAM]"

minuto del News Divine, apenas ocho metros cuadrados, asfixiante y claustrofóbico.

Ahí, hace 13 años más de 500 jóvenes estaban en una tardeada, algo que a la distancia es simplemente incomprendible, cómo es que se otorgaron los permisos para que ese lugar operara.

"Cada que veo el espacio imaginé todo, por lo que pasaron nuestros hijos, salieron corriendo, los aplastaron, los mató la policía a golpes... todo eso nos sigue rodando la cabeza, aún no sabemos qué fue lo que realmente los mató y eso no se vale, queremos que se reabra el expediente y se haga una investigación como debe de hacerse, que se castigue a quien se tenga que castigar, porque nosotros seguimos llorando, sufriendo. Aún me despierto en las noches pensando en el dolor de mi hijo", cuenta Leticia Morales, madre de Rafael, quien apenas tenía 16 años cuando perdió la vida en el News Divine.

El 20 de junio, pero hace 13 años atrás, murieron Ericka Jannet Rocha Maruri, de 13 años; Alejandro Piedras Esquivel, de 14; Daniel Alan Ascorbe Domínguez, de 15; Isis Gabriela Tapia Barragán, de 16; Leonardo Amador Rivas, de 24; Mario Quiroz Rodríguez, de 18; Rafael Morales Bravo, de 18; Mario Alberto Ramos Muñoz, de 22; Leonardo Amador Rivas, de 24; Heredy Pérez Sánchez, de 29; Remedios Marín Ruiz, de 20; Pedro López García, de 65 años, y Pablo Galván Gutiérrez, de 55 años, perteneciente a la extinta Policía Judicial. ●

METRÓPOLI



Editor: Joel Ruiz
Coeditora: Johana Robles
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521



La escuela es una de las cinco que se abrirá en todo el país.

Texcoco ofrecerá bachillerato deportivo

Centro educativo local contará con la especialidad de béisbol, detalla alcaldesa

EMILIO FERNÁNDEZ

Corresponsal emilio.fernandez@eluniversal.com.mx

Texcoco, Méx. — En el municipio de Texcoco se abrirá el nuevo Bachillerato Tecnológico de Educación y Promoción Deportiva (BTED), con la especialidad de béisbol, por lo que será uno de los cinco que operarán en todo el territorio nacional.

El proyecto educativo-deportivo forma parte de la estrategia del gobierno de la República que permitirá la preparación de deportistas de alto rendimiento en béisbol.

La alcaldesa morenista Sandra Luz Falcón Venegas invitó a los jóvenes a inscribirse y sumarse a esta oportunidad educativa totalmente gratuita para aquellos jóvenes que busquen especializarse y enfocar sus estudios de nivel medio superior al deporte.

"Este bachillerato operará en la escuela de béisbol, que cuenta con todas las instalaciones para combinar el aprendizaje académico y la práctica deportiva para desarrollar su talento sin dejar su educación media superior", dijo.

El pasado 20 de mayo, la Secretaría de Educación Pública (SEP) emitió la convocatoria para los jóvenes que querían estudiar su bachillerato y entrenar béisbol al mismo tiempo en alguno de los cinco planteles ubicados en diferentes sedes. Hombres y mujeres pueden hacer su preregistro en <https://bachilleratodeportivo.sep.gob.mx>. ●

12
JÓVENES
murieron
el 20 de
junio de 2008
al intentar
desalojar
una discoteca
en la alcaldía
de Gustavo A.
Madero.

En su día, Mauricio marcha por su hija

A un año del feminicidio de Fer, no hay detenidos, lamenta padre de familia

DÍA DEL PADRE

REBECA JIMÉNEZ
Corresponsal
metropoli@eluniversal.com.mx

Tlalnepantla, Méx. — "Ni me acordaba que era Día del Padre, mi prioridad es exigir justicia por el feminicidio de mi hija Fernanda", afirmó Mauricio Sabalza, padre de familia que caminó rumbo a la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) en Barrientos, a un año del homicidio de su hija, por el que no hay detenidos.

El 20 de junio de 2020, Fernanda Sabalza, de 19 años de edad, fue asesinada al salir de una tienda en Los Reyes Ixtacat-

la, adonde entró a comprar galletas y un yogur.

Una cámara de seguridad del local captó la imagen del hombre que le habría dado un tiro en la cabeza, y en el celular de la joven había datos de la identidad de sus victimarios, señaló Mauricio.

Sin embargo, ha pasado un año y la fiscalía no ha desbloqueado el celular, por ello "yo contraté un perito que va a intervenir" en esta investigación en la que no hay avances, afirmó el afectado.

"El asesinato de Fer me quebró la vida y hoy cuando mi hijo me abrazó por ser Día del Padre, los dos coincidimos que no hay nada que celebrar, nuestra meta es lograr el castigo para los feminicidios de mi hija", reiteró.

"Dicen que hay una ficha de búsqueda contra los homicidios, pero yo no la conozco y ya pasó un año y no hay ni detenidos ni avance en la investigación", lamentó el señor.



Mauricio y su familia marcharon hasta la FGJEM en Barrientos para pedir celeridad en indagatorias.

Por ello, la familia Sabalza se dio cita en avenida Gustavo Baz, a un kilómetro de Barrientos, para caminar rumbo a la Fiscalía Especializada en Feminicidios del Estado de México en Tlalnepantla, a fin de exigir justicia por Fernanda.

La familia se reunió junto con amigos y activistas que los apoyaron sobre la avenida Gustavo Baz durante su trayecto a la de-

MAURICIO SABALZA
Padre de Fernanda

"Dicen que hay una ficha de búsqueda contra los homicidios, pero yo no la conozco y ya pasó un año y no hay ni detenidos ni avance en la indagatoria"

pendencia, en la cual recordaron que México es uno de los países en los que se cometen más delitos contra las mujeres.

Cruces de color rosa y fotografías de la joven estudiante de Pedagogía fueron extendidas en la explanada y pegadas con engrudo en los cristales de la fiscalía mexiquense en Barrientos, para exigir "Justicia por el feminicidio de Fernanda". ●